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ОБРАЗЦОВО ОРГАНИЗОВАТЬ УБОРКУ,
добиться изобилия сельхозпродуктов!

Речь председателя крайисполкома товарища Я. 3. ПАХОМОВА на предубороном совещании 
иредсельсоветов, предколхозов, бригадиров и звеньеводов нашего района от 28 июля 19 36 г.

Товарищ Пахомов начал®
свое выступление при туск
лом мерцании электрических 
лампочек в районом доме со
циалистической культуры.

— Темно,—сказал тов. Па
хомов,—а я  в райкоме и рай
исполкоме дал слово, что 
ежели хорошо будет проведе
на уборка и зернопоставки, 
народ будет с хлебом, тогда я

Ц берись похлопотать, чтобы 
дали хорошую электростан- 

ii цию для районного центра.
— Дело с подготовкой к 

у^рочн ой  — говорит тов. Па
хомов,—по всем данным и по 
тому, что я  видел в колхозах 
и слышал в беседе с товари
щами, очень и очень плохо.

Мы в крае считали, что 
Куйтунский район имеет все 
возможности хорошо подгото
виться и провести уборку уро
ж ая.

27 и 28 июля наш район посетил 
председатель краевого исполнительного 
комитета тов. Я. В. Пахомов

Тов Пахомов побывал в колхозах 
„Советская Сибирь*, им. Бурлова, им. 
Ленина, „Ленинский путь", им. Стали
на и Куйтунской МТС, осмотрел сос
тояние хлебов на полях и проверил ход 
подготовки к уборочной кампании, оз
накомился с ходом строительства но
вых школ по району.

28 июля при участии товарища 
Пахомова состоялось предуборочное со
вещание председателей сельсоветов, 
колхозов, бригадиров, машинистов мо
лотилок, комбайнеров, звеньеводов, ра
ботников районных организаций, МТС 
и колхозного актива. На совещании 
присутствовало около 300 человек. Со 
вещание открылось короткой вступи

тельной речью зам. се!феггаря райкома 
тов. Горбунова. Вслед за тем сами участ
ники совещания рассказывали о том, 
как они готовятся к уборке урожая.

С большой речью о задачах пред
стоящей уборки выступил председатель 
крайисполкома тов. Пахомов. Участни
ки совещания встретили руководителя 
края бурными аплодисментами.

После выступления тов Пахомова 
и короткой заключительной речи пред
седателя райисполкома тов. Снопкова, 
совещание закончило свою работу.

Решено особых постановлений не 
выносить, а выполнить те обязательст
ва, которые даны краевым совещанием 
в письме товарищу Сталину.

Речь тов. Пахомова и выступле
ния делегатов печатаются в этом но
мере газеты „Коммунар"._______

Район получил огромные льготы
По ходатайству краевых ор

ганизаций ваш район полу
чил от государства огромные 
^льготы. Норма сдачи по зер
нопоставкам снижена с 2 до 
1,7 центнера. Это значит, что 
два пуда лишних с каждого 
гектара остается зерна в кол- 

c. хозе. Снята задолжность прош
лого года по зернопоставкам 
С колхозов, обслуживаемых 
МТС, за исключением колхо 
за „Победа*4, после окончания 
весеннего сева сложена поло
вина недоимки прошлых лет 
по семенным ссудам. При ус
пешном окончании уборки 
будет списана вторая поло
вила. Нуждающимся колхозам 
вновь выдана семенная и 
продовольственная ссуда.

Кроме того район значи
тельно лучш е, чем в прошлом 
году, вооружен машинами. На 
весеннем севе"ваш и машино
тракторные станции работали 

, не плохо. Средняя выработка 
на трактор по последней 
сводке 240 га—выше средней 
краевой выработки.

Вы самоуспокоились после сева
Вы должны были хорошо 

подготовиться к уборке. А на 
деле оказалось плохо. Прои
зошло это потому, что вы са
моуспокоились после сева. 
Среди вас есть настроения, 
что убирать будем на 5-6 дней 
позже, чем в прошлом году. 
Это неправильно. Отсюда и 
слабая подготовка.

Четверть жаток еще не от
ремонтирована. Конных моло
тилок отремонтировано 37 
из 150. Ремонт инвентаря у 
вас—кампания. Уборочный ин
вентарь начинаете ремонти
ровать с июня. В хороших 
районах и колхозах делается 
не *1ак. Кончилась уборка, 
сейчас же осматривают маши
ны, составляют дефектные ве

домости и сдают машины в 
ремонт. У вас этого сделано 
не было. Теперь вы торопи
тесь с ремонтом и эта спешка 
вас может подвести, поэтому 
надо побольше заготовить за
пасных частей, приготовить 
мастерские к полевому ремонту.

Пары надо тщательно 
культивировать

Вы хорошо сделали, что 
план по парам увеличили и 
его выполнили. А вот на двой
ке и обработке паров вы отс
таете. Сдвоено 40 процентов, 
прокультивировано всего толь 
ко 15 процентов. Многие ду
мают двойку произвести по
ближе к морозам, чтобы не 
вести культивацию и боронь
бу паров. Но пары, чтобы не 
потеряли своих качеств, в пе
риод между первой и второй 
пахотой надо тщательно куль 
тивировать. Добрые люди, где 
нет культиваторов, делают 
драпачи и ими разрабатыва
ют почву. У вас только пере
довые колхозы культивируют 
пары
Считайте длп района 5000 тонн.

Сенокос проводится у  вас 
очень плохо, Скошена полови
на намеченного планом, сгре
бено третья часть скошенного, 
застоговано всего только 1— 2 
процента к скошенному. Ваш 
район очень быстро восста
навливает животноводство, за 
год колхозное стадо выросло 
по лош адям на 14,5 проц., по 
крупному рогатому скоту на 
27 проц., по свиньям на 36 
проц., по овцам и козам на 23 
проц. В индивидуальном поль
зовании колхозников стадо ко
ров возросло на 38 проц., сви
ней на 33 проц., овец и коз 
на 5 проц. Скот растет быст
ро. По приросту животновод
ства вы выполняете решения 
правительства и  партии. А се
нокос вы проспали. Мы обя
зываем вас в оставшееся вре-

ков и колхозниц на сенокос. 
Но и при этом условии, ви
димо, сена будет все-таки ма
ловато. Поэтому план силосо
вания обязательно надо удво
ить. Считайте для района 5000 
ток!:. Председатели колхозов 
Алексеев и Махоткин (из Уя- 
на) сами решили удвоить план 
силосования. А председателя 
Иванова („Ленинский путь“) 
я только вчера убедил, что 
план надо удвоить.

Согласвы ли вы удвоить 
силосование?—Обратился тов. 
Пахомов к присутствующим. 
Совещание ответило хором.

—Согласны!
—Надо сохранить всю со

лому,—продолжает тов. Пахо
мов,—собрать всю мякину. На
до обязать животноводов, что
бы они следили ва всем этим, 
заботились о кормах.

Раний с е в -л у ч ш и й  сев
Говоря об озимовом севе, 

тов. Пахомов настаивает на 
ранних сроках сева:

—Мы считаем, что хорошо 
озимый сев провести порань
ше. Зерносовхоз, например, на 
чинает сев 5 августа. 5—7 ав
густа надо обязательно на
чать сев и колхозам. Это луч
ший срок для получения вы
сокого урож ая озимой ржи 
Чтобы обеспечить и на буду
щий год озимый сев во время, 
давайте в этом году отложим 
семена, будем иметь постоян
но запас семян для озимового 
сева следующего года.
Особенности уборки стахановского 

года
Этот год—год особенный— 

стахановский год. Вы знаете 
с каким вниманием относятся 
крайком партии и крайиспол
ком к вопросам уборочной в 
нынешнем году. Мы обсудили 
на пленуме, соэвали бригади
ров, председателей и звенье
водов, чтобы еще pas посове
товаться с ними. Теперь ра-

мд поставить всех колхозни- Сотники крайкома и крайне

полкома выехали в районы, 
чтобы проверить как подгото
вились к уборке.

Вторая особенность заклю
чается в том, что наша стра
на готовится к Всесоюзной 
сельскохозяйственной выстав
ке. Наш край при помощи 
правительства и партии, при 
помощи товарища Сталина 
стал уже не отстающим краем. 
И мы на выставку должны 
придти с хорошими показате
лями. Этих показателей мы 
особенно должны добиться в 
уборочную кампанию.

Третья особенность—хоро
ший, а в ряде мест прекрас
ный урожай. Это создает до
полнительные, так называемые 
трудности на уборке.

Думать над тем, как поднять 
производительность

В стахановском году надо 
обеспечить стахановскую про
изводительность, дать высо 
кую выработку и хороший 
заработок. Но одними призы
вами стахановское движение 
не поднимешь. Надо думать 
над тем, как поднять произ 
водительность. Возьмем, на
пример, Куйтунскую МТС 
Комбайны отправлены на мес 
та. Комбайнеры подобраны. 
Участки намечены, но сдела 
но еще мало для обеспечения 
стахановской производитель
ности комбайнов.

Комбайнер Сухарев Михаил 
—опытный комбайнер, берется 
убрать комбайном 550 га. Ком
байн у  него готов. Он уже ос
мотрел поля. Устроил освеще
ние для ночной работы ком
байна. Но надо ему создать 
необходимые условия, чтобы 
он мог выполнить свое обеща
ние. Основное здесь сделать 
так, чтобы комбайн работал 
безостановочно.

Получение комбайнов в даль- 
шем в ваш район будет зави
сеть от того, как вы сумеете 
их освоить.

Ссылка на отсутствие железа 
неосновательна

Что к асается" сушилок, то 
ссылка на отсутствие железа 
для того, чтобы построить су
шилку, неосновательна. При 
желании железо можно найти. 
Сушилки построить обязатель
но надо. Отсутствие суш илок 
затруднит работу комбайнов и 
потребует много людей на про
суш ку хлеба. Сушилки долж
ны быть построены и в тех 
колхозак, в которых не будет 
комбайнов.
Сломать старые дедовские нормы

В текущем стахановском го
ду мы поломали все нормы 
и американские и немецкие в 
промышленности. Так неуже
ли не сможем сломать старые 
дедовские нормы на уборке. 
Нормд^на_жатку_пять гекта
ров вполне выполнима, у  нас 
больше простоев бывает не 
из-за лошадей, а из-за поло
мок машин, закурок, хождения 
по полю и т. п.

Уже в планах некоторые 
допускают разрыв между^ко- 
совицей и вязкой н г т я т ш  гек
таров. Это сбвЩ5шенно недопус
тимо. Надо расставить людей 
и организовать время так, что
бы вязка ш ла вслед за косо
вицей. Работать действительно 
от вари до темна. Надо учить 
вязальщиков и вязалыциц.Ещ е 
есть время. Используйте его 
для того, чтобы опытные вя
зальщики и вязальщицы на
учили мало опытных ловкости 
и искусству вязать по много 
снопов в рабочий день. Необ
ходимо, чтобы при организа
ции звеньев опытные вязаль
щики и вязальщицы были рас
ставлены по всем звеньям. 
При этих условиях норма на 
вязке будет перевыполняться

Молотилка должна работать • 
20 часов в сутки

Молотилка должна работать 
20 часов в сутки. (Кстати ска
зать в постановлении район
ного партсобрания от 4 июля 
неправильно записано, что ма
шины должны работать 18-20 
часов в сутки. Эта неправиль
ная запись может привести к 
путанице. Молотилки долж на 
работать не менее 20 часов, а 
уборочные машины от зари до 
темна). В прошлом году к мо
лотилкам давали худш ие трак
тора, которые пахать не мо
гут. Нынче мы предлагаем вы
делить лучш ие трактора. А 
правления колхозов выделяют 
на молотьбу с первых же 
дней лучш их людей. Молотить 
надо сразу на 3—5 день, что
бы сдавать хлеб немедленно 
государству, и cpasy начать вы
дачу авансов колхозникам по 
трудодням в пределах уста
новленных 10 проц., а для луч
ших передовых колхозов 15 °/0. 
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Районное предуборочное совещание
Окончание речи тов. Пахомова
Выполнить обязательства 

по хлебу к 1 октября
Мы считаем и так же счита

ет большинство колхозов края, 
что хлебозаготовки должны 
быть закончены к 1 октября. 
Надо, чтобы и ваш район вы
полнил обязательства по хле
бу перед государством тоже 
к 1 октября. Ну, а те колхозы, 
которые обязательно хотят от
ставать, для  тех срок 5—10 
октября.

В прошлом году ввиду не
дорода льготы по животно
водству использовывались не
правильно. Льготы главным 
образом давались тем, у  кого 
было похуже с урожаем. В 
нынешнем году этого не бу
дет. Льготы получат только 
те колхозы, у  которых есть 
свинофермы, конефермы, пле
менные фермы крупного рога
того скота и овец. Д л я  всех 
колхозов сохраняются льготы 
— освобождается полгектара 
от зернопоставок на каждого 
выращиваемого жеребенка. 
Сохраняются также льготы по 
раскорчевке и целине. Л ьго
ты будут проводится строго 
по закону и строго по закону 
колхозы обязаны выполнить 
обязательства по хлебу перед 
государством.

Товарищ Пахомов указывает 
на необходимость окончания 
ремонта дорог к началу убор
ки и зернопоставок.

— Чтобы лучш е было во
зить хлеб, надо закончить ре
монт дорог. Начали вы хоро
шо, так же хорошо надо и за 
кончить дорожное строитель
ство.

К будущему году 
готовить семена

—Особое значение,—говорит 
тов. Пахомов, — приобретает 
уборка семенных участков. 
Их у  вас 5000 гектаров. Осо
бо убрать, особо обмолотить, 
сохранить каждый пуд чис
тосортного семенного зерна, 
не расходуя его на продо
вольствие и фураж. Тем кол
хозам, у  которых семян ока
ж утся излишки, необходимо 
обменить другим колхозам на 
продовольственное или фураж
ное зерно, или сдать на го
сударственный пункт.

Району предстоит расш и
рить посевную площадь. Если 
засевалось 30.611 га, то на 
будущ ий год дадим увеличе 
ние гектаров на 2500-3000. Ко
личество лошадей увеличи
лось, машинный парк растет 
надо увеличивать и посев, за 
крепляя достигнутый урожай 
этого года и поднимая его в 
будущем еще выше.

Хорошо уберите иартофель и 
овощи

Ваш район—район большо 
го посева конопли. Посеяли 
вы только половину намечен
ного по плану. Уберите хотя 
хорошо. У вас этим культу
рам не уделяю т внимания, 
относятся к ним небрежно. 
На будущий год надо восста
новить посевы конопли и 
льна в прошлогодних' разме
рах. А для этого подготовьте 
семена. Хорошо уберите кар
тофель и овощи. Сделайте для 
них овощехранилища. Запаси
тесь семенами картофеля, ква
шеной капустой, морковью 
луком и проч.

А как с расстановкой лю
дей? Даже тов. Литвиненко, 
председатель колхоза „Новый 
бытм, справедливо считающе
гося передовым колхозом, го
ворил о том, что у  него со 
звеньями не все сделано. Во 
всех колхозах, где я  был, лю
ди не знают как они будут 
убирать?

Больше заботы 
о матерях и детях

Далее тов. Пахомов подроб
но остановился на вопросе о 
заботливом отношении со сто
роны предколхозов и бригади
ров к живым людям и преж
де всего к матерям и детям.

—У вас есть,—говорит тов. 
Пахомов,—колхозы, прекрас
но поставившие заботу о ма
терях и детях. Но в боль
шинстве колхозов этого нет. 
Хорошо организованные ясли 
решают успех уборки и в 
частности вязки снопов. Хоро
шие ясли—лучш ий колхоз
ный ответ на сталинскую за
боту о матерях и детях. На
до чтобы ясли были непосред
ственно на станах, работали 
круглосуточно.

Зав. райзо Осколкова может 
быть неправильно поняли, но 
его разговор относительно 
яслей отражает настроения 
многих. Иногда председатели 
хорошо знают сколько у  них 
телят, поросят, ягнят. А ког
да спросишь сколько детей 
у  них в колхове, так они изу
мляются от одного вопроса.

Привести в порядок 
вагонники и станы

Во многих колхозах успех 
всей работы решают тракто
ристы. А вот вагончиков для 
того, чтобы травторисгы мог
ли отдыхать, не удосужились 
построить. В этом виноваты 
и председатели колхозов и 
директора MTG.

О полевых станах говорили 
много, а станов хороших так 
и нет. Теперь строить неког
да, но надо старые привести в 
порядок. Кухни, а также и 
кормушки для лошадей от
нести подальше от станов, 
чтобы меньше было мух, что
бы колхозники могли спо
койно отдыхать.

Район имеет вое, 
чтобы стать образовым

В заключительной части сво
ей речи тов. Пахомов говорит:

— Я  уверен, что все пред
седатели и бригадиры К уй
тунского района сумеют орга
низовать уборку образцово. У 
вас к атому имеются все осно
вания. Т ягла достаточно, на 
полях зреет высокий урожай. 
У вас подавляющее большин
ство хороших колхозников и 
колхозниц. Таким.образом все 
зависит от организаци.
' Ваш район имеет все, чтобь^ 
стать образцовым районом, 
районом изобилия продуктов. 
Колхозники района будут жить 
богато, сытно и поэтому осо
бенно нужно разворачивать 
культурную  работу в районе, 
чтобы колхозники и культуру 
(но жили. J

Председатели колхозов, сель
советов, руководители район
ных организаций обязаны стро
го и неуклонно выполнять за
кон о запрещении абортов, ма
териальной помощи рожени
цам и многосемейным, о расш и
рении сети детских учрежде-

Речь тов. Горбач П. Hr
Пред колхоза „Комсомолец5*

Уборочный инвентарь пол
ностью отремонтирован. Пла
на уборки еще нет. Нормы 
выработки установлены. Убор
ку предполагаем провести в 
12—13 дней. Начать думаем 
числа 8 августа.

План сенокошения 520 га, 
скошено 480. Травы очень 
плохие. По площади сенс)ко- 
шения мы близки к концу, а 
по сену—косить еще много 
надо. Сдано сена 80 центне
ров. Выделяем обоз из 30 ло
шадей для перевозки сена, 
чтобы к 5 августа расчитать- 
ся полностью.

Паров поднято 780 га. План 
был 800 га. Недостающие 20 
га и даже больше мы сейчас 
перекроем при двойве.

Обобществленное животно
водство мы начали заводить 
в 1935 году. Имеем смешан
ную ферму. Готовим теплы е,, 
помещения для скота, строим 
свинарник. На ферм*1 овец 45, 
свиней 15, коров вместе с те
лятами 29. Весь этот скот бу
дет пущен в зиму.

Детские ясли и площ адка 
о т к р ы т ы .  На пе
риод уборочной постараемся 
улучш ить питание детей, обо
рудуем получше площ адку и 
ясли.

Урожай обещает быть от 
15 до 20 центнеров с гектара. 
Готовим колхозников к тому, 
чтобы этот урожай убрать в 
12 дней с высоким качеством.

Речь тов. Нырковского С.А.
Бригадир колхоза „Новый путь*

Чтобы убрать без потерь и 
в короткие сроки, надо хоро
шо подготовиться к этому. Мы 
подготовились так. Жатки все 
готовы, бригадиры вместе с 
машинистами приняли их из 
мастерской. Машинист моло

ний и т. д. К нам уж е посту-'тилки у нас свой. Молотилка

Надо варить квас 
для колхозников

Организация хорошего пи
тания—прямая обязанность 
каждого колхоза. Кроме того 
надо позаботится и о питье. 
Сделайте так, чтобы сырой во
ды на станах не было. Надо 
варить квас для колхозников. 
Больш их затрат это не по
требует.

Правлениям колхозов нуж 
но обеспечить колхозников на 
время уборочной гаветой. Рай
онная газета должна хоро
шо поставить сообщение о 
работе всех колхозов. На обя
занности райгазеты и райко
ма комсомола лежит органи
зация * бригадных стенных 
газет. Надо чтобы бригадные 
стенные газеты писали кто 
как работает, сообщали о хо
де уборки в других бригадах 
и покрепче критиковали руко
водителей, если они плохо 
руководят и тех колхозников, 
которые плохо работают.

пают заявления о выдаче по
собий и мы их выдаем. Ваша 
задача организовать хаты-ро- 
дильни, подготовить акуш е
рок, организовать побольше 
круглогодичных очагов, пло
щадок, детских яслей, получ
ше поставить работу больниц 
и амбулаторий.

С подготовкой к учебному 
году вы отстаете крепко. Стро
ительство Барлукской школы 
совершенно прекратилось. На 
стройке нет ни одного чело
века. Председатель колхоза 
„Ленинский путь“ Иванов снял 
людей. Медленно движется 
строительство Уянской шко
лы. Хлеба много. Детишки бу
дут сыты, обуты и одеты. На
до им дать и хорошие школы.

Вы можете к 1 ноября за
кончить обмолот полностью и 
распределить хлеб по трудо
дням. К годовщине Великой 
Октябрьской социалистичес
кой революции по всему на
шему краю в колхозах будут 
закончены все работы и про
изведено распределение уро
ж ая. Разумеется до этого в 
августе—сентябре надо рас- 
читаться с государством по 
молоку, мясу, ш ерсти и дру 
гим обязательным поставкам. 
В ближайшие же дни следует 
закончить размещение займа, 
организовать поступление 
средств,закончить подготовку к 
обмену облигаций прежних 
массовых займов на новый за
ем.

Наша страна самая могу
щественная, самая сильная в 
мире. Урожай этого года еще 
больше укрепляет нашу со
ветскую социалистическую ро
дину. Надо урож ай собрать 
без всяких потерь. Мы при
зываем всех колхозников и 
колхозниц провести эту убор
ку блестяще, чтобы выполнить 
наказ нашего великого вождя 
и учителя товарища Сталина, 
чтобы зажить зажиточно, куль 
турно и весело!

По окончании речи весь 
зал бурно аплодировал  
товарищ у Пахомову.

МТС отремонтирована.
Бригадный план составлен. 

Звенья будут убирать те уча
стки, которые они сеяли. Всех 
звеньев шесть: пять убороч
ных, одно молотильное. Все 
уборочные звенья одинаково 
подобраны и задания получа
ют все равные.

Звеньеводы наблюдают за 
своими массивами. Если мы 
не установим наблюдение за 
созреванием хлебов, так с 
уборкой можем запоздать. 
Ячмень дней через 6-7 мож
но будет убирать. Особо от
ветственна роль звеньевода в 
организации уборки.

С сеном мы . проморгали. 
Сена у  нас нет. Со сдачей 
сена тоже затянули. Надо сда
вать 600 центнеров, а сдали 
только 90.

Норма на жатку установле
на 7 га при сменных лош а
дях. Эта норма для наших 
жнецов не новая, они ее в

прошлую уборку выполняли 
и перевыполняли. Б уд д*  вы
полнять и в нынешнию убор- 
*У-

Вся площадь уборки 620 га. 
Семь жаток будут ежедневно 
сжинать по 35—40 га. Сто 
гектаров будет убрано ком
байном и больше сотни будет 
убираться вручную.

Между косовицей и вязкой 
у  нас не будет разрыва. Нор
ма на вязке 500 снопов. Ж ен
щин у  нас достаточно. Опла
та труда будет сдельно-про
грессивная.

Урожай зреет очень хоро
ший. Моя бригада посеяла яч 
мень с расчетом, чтобы полу
чить по 40 центнеров с гек
тара. Урожай обещает дать 
не меньше этого. Весь п сф в 
даст в среднем по 20 центне
ров зерна с гектара.

Приготовлено два крытых 
тока. Машина установлена. За
кончим постройку верносушил- 
ки и тогда у  нас из-за нее 
задерж ш  не будет.

К празднованию 19-летия 
Октябрьской революцииЗакон
чим полностью обмологг)*леба, 
сдачу государству и распре
деление урож ая по трудодням.

Речь тов. Махотккна Ф. В.
Предколхоза им. Ленина

Поееять безусловно легче, 
чем убрать. Напряжение в 
уборку больше, потому, что 
наряду с уборкой идут и мо
лотьба, и хлебосдача, и вспаш 
ка зяби и другие работы.

Наш колхоз к уборке еще 
не готов. Ж аток всего 12, у 
трех нет вкладышей. Токов 
пять, не все очищены. Кры
ша соломенная на них, прош
логодняя. С зерносушилками 
дело затянулось. Есть одна 
зерносуш илка, но ее нужно 
ремонтировать. Надо сделать 
еще одну зерносуш илку. Боль
ших затрат на это не надо.

Жаток мало, но МТС дает 
комбайн. Прошлый год ком
байн работал хорошо. Тогда 
мы еще только учились уби
рать комбайном. Нынче ком
байнер Сухарев Михаил взял 
обязательство убрать 550 га. 
Вчера мы осмотрели с ним 
массив. Надо помочь комбай
неру, чтобы убрать эту пло
щадь быстрей. Делаем прис

пособление для разгрузки ком
байна на ходу.

Мешков и деревянной тары 
мало. Нодостаточно тягла. Нам 
надо по плану вывоаить по 250 
центнеров зерна на элеватор 
ежедневно. Наш обоз в состо
янии вывезти 140—150 цент
неров. В остальном должна 
оказать помощь МТС своим иг 
машинами. К восьми сеноко
силкам мы приделали жатвен
ные аппараты.

В детских очагах и яслях  
дети будут обслуживаться 
круглые сутки.

Пахомов: Квас будете ва
рить?

Махотнин: Вчера у  меня 
от сырой воды заболел ж елу
дочной болезнью лучш ий кол
хозник. Тов. Пахомов вносит 
весьма ценное предложение 
заменить сырую во д у  хоро
шим квасом. Мы обязательно 
организуем изготовление ква
су во избежание дальнейших 
заболеваний.
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Б аш а н ти н ска я  МТС, К а л м ы кско й  области  приступила  и 
уборке  у р о ж а я  в колхозах ,

НА СНИМКЕ: ком байнер  то в . К ар ш уки н  на уборке  у р о ж а я  
в колхозе  „П у ть  Л енина" западного  ул уса .

Речь тов. А. Д. Литвиненко
Предколхоза „Новый быт.

О весё^ем севе не буду го
ворить. Сев проведен хорошо. 
Урожай растет обильный. Ска
ж у об лгборке. О сенокошении 
у  нас vT райзо данные расхо
дятся. Мы скосили 400 га. 
Покосами нас не наделили, 
поэтому, хотя мы и закончим 
сеноуборку в срок, но се
на у  нас будет мало. Сдали 
90 центнеров сена. К 5 авгус
та закончим сдачу полностью.

Есть готовых 15 жаток, по 
пять на каждую бригаду. 

•Еще одна имеется в запасе, 
но у нее нет ходового колеса. 
Постараемся найти. Убрать 
нам нужно 2070 га, в том чис- 

>ле 1870 га зерновых. Рабочий 
план составлен. Расчитываем 
закончить уборку в 12 рабо
чих дней. Сюда войдет срезка 
хлеба, вязка и зернопоставки.

В полеводческих бригадах 
орг^Ч зовано по 6 звеньев, по 
одному из них молотильному 
и по пять уборочных. Кроме 
того будет работать комбайн. 
Д ля него мы отвели массив в 
300 га.

Кадры у  нас есть надеж
ные. Чтобы уложиться в этот 
срок, нам надо ежедневно 
скашивать по 6,5 га на каж
дую яга^ку. Лошади будут 
сменные.

Оплату на косовице и вяз- 
' *е мы установили прогрес

сивную. З а  первый сжатый 
•v гектар и за первую сотню

Речь тов. Богдановича К. П.
Предколхоза 

„Советская Сибирь
В нашем колхозе всего 62 

хозяйства с 114, трудоспособ
ными. Скота имеем 430 голов. 
У двух полеводческих бри
гад 840 га посева.

План по парам выполнен 
полностью. Ж атки отремонти
рованы и приняты комиссией. 
Крытый ток один, старый. 
Вновь сделали один подтовар 
ник.

На жнейках будут работать 
те же колхозники, которые 
работают на сенокосилках. 
Норма на вязке 350 снопов. 
Сами вязальщ ики делают вяз 
ки и стаскивают снопы в ку
чи. За  все в то начисляется 
полтора трудодня.

Сена нужно заготовить 
тысяч центнеров, заготовлено 
пока 1020 центнеров. На пункт 
сено еще не сдавали.

снопов оплата установлена 
меньше, за каждый последу
ющий гектар и последующею 
сотню снопов оплата возрас
тает. Считаем, что такой по
рядок оплаты будет правиль
ный.

К аж дая бригада получила 
план. Но в ввеньях еще своих 
рабочих планов нет. Со звень
ями мы еще недоработали.

Сушилка в нашем колхозе 
будет готова к 15 августа. С 
самой сушилкой работы нем
ного. Но у нас котел в ремон 
те и это задерживает пуск 
суш илки.

Зернопоставки мы выполним 
в 10 дней. План 3000 центне
ров. Две машины будут де
лать по десять рейсов еже
дневно и вывозить по 300 цен
тнеров. Транспорт у нас есть. 
Сто лошадей можем запрягать 
в обоз сразу. Мешков заго
товлено 700 штук, достаточно.

То, что обещали на краевом 
совещании, мы выполним. Мне 
совестно за сенокос, но косить 
нам негде, покосов нет.

Числа 7 августа начнем уби
рать ячмень. Часть ячменя 
полегло от дождя, но опаснос
ти нет, ячмень налился.

Мы во время справлялись 
со всеми возложенными на 
нас задачами. С уборкой и 
зернопоставками в 12 рабочих 
дней мы так же справимся

Речь тов. Гуева Ф. А.
Бригадир колхоза 

„Годовщина Октября*
Моей бригаде нужно убрать 

675 га. Рабочий план состав 
лен. Звенья получили задания 
убрать по 91 гектару. Всех 
звеньев сем, одно из них уби 
рает вручную. В натуре мае
сивы звеньям еще не Указан ь ^ оличеством токов мы
Я сам наметку сделал, но козь демся. Крупные колхозы 
хозники еще об этом не знают r  J

Есть два крытых тока. Меш 
ков имеем 130. Телег готовых 
25 и пять будут сделавы 
ближайшие дни.

Норма на ж атку пять гекта 
ров. Ж нецы получают по 
группе. Норма на вязке 500 сно
пов, начисляется эа это 1,75 
трудодня по 6 группе.

Уборку предполагаем закон
чить в 10— 11 рабочих дней, 
сдачу хлеба в 15 сентября.

Речь тов. Кириллова Г. И.
Директор Чеботарихинской МТС

Первый год мы будем пус
кать на поля три комбайна и 
четыре тракторных сноповя
залки. Машины хорошие, но 

какие руки они попадут, 
кто ими будет руководить? 
колхозники будут следить за 
тем, как мы используем эту 
новую мощную технику. Ком
байны у  нас собраны, отведе
ны для них участки, подго
товлены комбайнеры. К убор
ке комбайнами надо крепко 
готовиться.

Если мы плохо подготовим
ся к уборке, то все успехи 
будут смазаны. На полях кол
хозов Чеботарихинской МТС 
зреет урожай, обещающий в 
среднем по 19 центнеров зер
на с гектара.

К 5 августа будет законче
но строительство четырех зер
носушилок. Две суш илки в 
колхозах „Годовщина Октяб- 
р я“ и „Новый быт“ будут об 
служ ивать по два колхоза 
Строятся они по типу суш ил
ки кимильтейского элеватора 
пропускная способность кото
рой 35-40 тонн зерна в сутки. 
Четыре зерносуш илки обслу
жат семь колхов.

Токов нужно 44. Есть гото
вых 30. Дотянем до 35 токов и 
на этом остановимся. О этим 
оличеством токов мы обой-

име-
ют по 3-4 тока, а в небольших

колхозах по два тока.
Мы. затянули ремонт машин. 

1о нашим колхозам не отре
монтировано свыше 20 жаток. 
У них главным образом нех- 
ватает вкладышей. Без них 
бригадиры и машинисты ж а
ток не могут принять, а вкла
дышей нет.

Рабочие планы у нас были 
составлены, но мы их забра
ковали, так-как они составле
ны формально, по-кабинетно- 
му. Составляли их счетоводы 
и бригадиры. Люди, которые 
будут паботать по планам, в 
составл |£ии  их участия не 
принимали. Мы сейчас начи
наем составлять планы со 
звена и закончим планом кол
хоза и МТС. Такие планы бу
дут реальны.

Норма на вязке 500 снопов 
вполне выполнима. Колхозни
ца Яковенко и rip. в колхозе 
„Годовщина О ктября” вязали 
в прошлом году по 550 сно
пов. Д ля них эта норма не 
новость.

Комбайнами предполагаем 
убрать по 270-300 гектаров. 
Берем прошлогодний пример 
комбайнера Сухарева. Д ругих 
примеров у  нас пока нет. 
Комбайны работают впервые. 
В колхозе „Борец за пятилет- 
ку“ делаем тележку для раз
грузки комбайна на ходу.

Р ечь тов. Смолина
Директор Куйтунской МТС

Речь тов. Урбана Я.
Предколхоза им. КИМ •

трактора у нас работают пер
вый год.

Звенья еще не организова 
ны. Рабочие планы бригад не 
обсуждались на бригадных 
собраниях. Нормы установле
ны. Сменных лошадей в ж ат
ки нет, но будем давать до 
полнительно третью лошадь.

Норма на вязке принята 
550 снопов. Но у  нас многие 
предлагают норму устано 
вить в сотых гектара, а не со 
снопа. Я  тоже склонен к это 
му.

Скошено 670 га лугов. Сена 
соберем в среднем по три 
центнера с гектара. Сенопо 
ставку закончим к 5 августа. 
Из-за покосов идет дележ меж 
ду нашим колхозом и лестран- 
хозом.

Площадь уборки по наше
му колхозу 1285 га. Ж атки 
отремонтированы, но още не 
розданы по бригадам. Ж аток 
нехватает по плану. Думаем 
пустить 4 сенокосилки с жат- 
^ннны м и  аппаратами. К жат- 
ч\ \ м  нет вкладышей. Часть их 

^ ^ р и ш л о сь  изготовить у  себя 
в кузнице.

Производственный план со
ставлен. Намечаем провести 
уборку в 15 рабочих дней. 
Убирать начнем выборочно 
в восковой спелости, чтобы 
снизить напряжение в рабо
чей силе.

Строительство тока закан
чиваем к 5 августа. Суш илки 
Нет и я  не имею понятия как 
ее строить. Хочу съездить 

. посмотреть, в других колхозах. 
\ Н е т  ж елеза для суш илки.

\  Хлеба, посеянные на парах, 
Д чстут хорошо. Х уж е посевы 

весновспашке, так - как

Транспорт на период хлебо
сдачи у нас обеспечен. Есть 
автомашина.

Речь тов. Крепак
Уполномоченный комитета 

заготовок при СНК 
по нашему району

У нас еще много нед рабо
ток. В оставшийся до уОорки 
срок надо покончить с ними, 
чтобы успешно начать и про
вести уборку.

Возьмите сеносдачу. Ско
шено больше половины крае
вого плана, а сена сдано все 
го только 10 процентов. Огром
ный разрыв. Есть тенденция 
оттянуть сдачу сена. Такая 
тенденция должна быть раз
бита.

С токами и зерносуш илка
ми плохо. Но если серьезно 
взяться за них, то до уборки 
можно построить и тока и су
шилки.

Сейчас районная комиссия 
ведет определение урожайно
сти. В этом деле есть стрем 
ление снизить урожайность. 
Так в колхоэе им. Калинина 
определили средний урожай 
в 10 центнеров зерна с гекта
ра, снизив „на всякий слу- 
чай“ на 8 центнеров против 
фактической урожайности.

Государство дает большие 
льготы колхозам. В этом году 
мы освободили от постовок 
целинных земель и залежей 
около двух ты сяч гектаров, 
сложив с них 4091 центнер. 
Кроме того 474 центнера ело

К уйтунская МТС является 
именинницей. О ней очень 
часто тов. Разумов вспоми
нает в своих выступлениях.
О ней очень часто пиш ут в 
печати. По последнему опре
делению тов. Разумова наша 
МТС относится к числу таких, 
которые работают „ни шатко, 
ни валко*.

Мы соревнуемся с Чебота
рихинской МТС. Но Чебота- 
риха далеко уш ла от нас и 
по производительности тракто
ров и по подготовке к убороч
ной. У них и с ремонтом ма
шин, и с крытыми токами и 
с зеросушилками лучш е об 
стоит дело.

Как же все-таки мы гото
вимся к уборке? Из девяти 
тракторных сноповязалок отре 
монтировано восемь. Шесть 
из них отправлены в колхо
зы. Заканчивается ремонт пос
ледней. Готовы три виндроуэ
ра. Один из них уже успели 
поломать по пути из МТС 
колхоз, но мы его дня через 
два исправим.

Имеем семь кбмбайнов: два 
старых (прошлогодних) и пять 
новых. Кой-какой опыт, прав
да, горький опыт, комбайной 
уборки есть. Трудности не
сомненно и нынче будут. Но 
эти трудности вознаградятся 
высоким качеством уборки 
этими машинами.

Приведу прошлогодний при 
мер. Специалного массива для 
комбайна не было. Пустили 
его на плохой хлеб на один 
массив с жатками. И что же? 
Комбайн дал с каждого гекта 
ра по 4 с половиной центнера 
зерна, а с каждого гектара 
убранного жатками, намолоти 
ли по два центнера. При

жено по льготе на выращ ива 
ние жеребят.

-1 уборке жатками теряли поло
ви н у хлеба,

Д а если учесть, что комбайн 
заменит неекольо десятков 
людей, да десятка полтора 
лошадей. Все преимущества 
на стороне комбайна. Но кол
хозы плохо заботились о ком
байнерах.

С зерносушилками плохо. 
Задо девять зерносушилок, 
строить начали только одну. 
Мы мало нажимали на колхо
зы, а колхозы совсем не забо
тились о суш илках.

С парами, с сенокОсом, с 
поставками сена пока не спе
шат, а потом все эти работы 
будут задерживать уборку.

Д ля того, чтобы увеличить 
производительность комбайнов 
мы реш или дать освещение 
для ночной работы. Думаем 
над устройством площ адки 
для разгрузки  комбайна на 
ходу. Завтра еще раз прове
рим и приступим к изготов
лению. К молотилкам намеча
ем пристроить привод для 
веялки.

Планы уборки безусловно’ 
должны составляться, начи
ная с звена, но основу этих 
планов дает МТС. При выра
ботке плана надо исходить из 
того во сколько дней будет 
проведена уборка. Соответст
венно этому определяются и 
нормы.

Хочу напомнить о классовой 
бдительности. Не исключена 
возможность, что и в нынешнем 
году кое-где могут появить
ся „парикмахеры". Поэтому 
бдительность в колхозе, в по
ле, на току, у  машин не дол
жна ослабляться ни на одну 
минуту.

Плохо у  нас с телефониза
цией и радио. Надеюсь, что 
тов. Пахомов заставит кое-ко- 
го пошевелиться.
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Районное предуборочное совещание
Речь тов. Константиновой М.

Врач райздрава.
„Ж енщины в колховах-боль- 

щ ая сила'*. Но надо вниматель
но относиться к этой силе. А 
относятся к ней далеко не 
одинаково.

Возьмем колхоз „Новый быт“. 
Председателю этого колхоза 
тов. Литвиненко и бригадиру 
Нырковскому достаточно ска
зать раз; что нужно сделать 
для детей и матерей, как они 
сразу  же это сделают.

Передовиками культуры  яв
ляю тся такж е председатели 
колхозов Базюра и Курчевен- 
ко.

Но есть еще и плохие ясли, 
такие, в которые женщины де
тей неохотно н есут:'^аки е  яс 
ли в колхозе „Годовщина Ок
тября". Очень плохо с ясля 
ми в колхозе им. Яковлева, а 
председатель этого колхоза 
Воронов игнорирует указания 
райздрава.

Районным отделом здравоох
ранения выпущено 35 ясель
ных работников. Но эти р а 
ботники не всегда встречают

ЛУЧШИЕ РАБОТНИКИ В ПОЛЕ 
-ЛУЧШИЕ УЧЕНИКИ В ШКОЛЕ

помощь со стороны руководи
телей колхозов.

С райзо у нас вышел опре
деленный кавус. Зав. райзо 
т. Осколков в разговоре со 
мной сказал, что мы от кол- 
хов требуем образцовые ко
нюшни, фермы и т. д., но до 
образцовых ясель мы еще не 
дошли.

В связи  с декретом от 27 
июня надо усилить заботу о 
детях. Мы шесть ясель зак
репляем на круглый год. Это 
в колхозах „Новый быт“, име
ни Ленина и др. Культурные 
ясли на 36 мест будут пост
роены на центральной усадь
бе зерносовхоза. Мы имеем 
теперь хорошее помещение 
детской консультации.

Чтобы избежать заболева
ний,, мы проводим прививки. 
Но этого недостаточно. Надо 
сделать бочки для воды на 
станах, надо многое другое 
сделать. Надо повседневно бо
роться за здоровый быт кол
хозников и колхозниц.

Советы пчеловодам

Речь тов. Борисова Ф
Бригадир колхоза „Ленинский путь".

В стахановском году работа 
резко отличается от всех 
прошлых лет. Скажу о каче
стве ремонта уборочного ин
вентаря. Бывало так. Повезут 
машины от мастерской, а у 
них колеса начинают свали
ваться. Значит ремонт недоб
рокачественный. В нынешнем 
году задачи намного серьез
нее и ремонт должен быть 
тщательнее.

Но подготовкой только ма
шин, лошадей и хомутов нель
зя ограничиваться. А как с 
подготовкой людей? Надо ска
зать, что люди еще не гото
вятся.

Есть такие настроения: „че- 
ваботиться об

и будем убирать". К севу мы 
начали готовиться рано и про
вели его хорошо. Эго лучшее 
доказательство того, что надо 
готовиться и к уборке во время.

Посев у нас с каждым го 
дом буцет увеличиваться. По
этому надо увеличить и пары 
Мы нынче начали вмет паров 
еще до посевной, пахали и во 
время посевной, в результате 
к 10 -июня закончили пол
ностью. Но теперь замедли
лась перепашка. Трактористы 
ссылаются на недостаток час
тей. Трактор ЧТЗ вот уж е 
месяц стоит.

План сенокошения 250 га. 
Скошено 200. Застоговано 500го так рано 

уборке, придет время поедем | центнеров сена.

Речь тов. Павловца П. Д.
Предколхоз „Память Воронкова".

Я  хочу особо остановиться 
на вопросе о трудовой дисцип
лине. Поднять трудовую дис
циплину, поднять активность
КОЛХОЗНИКОВ И К0ЛХ08НИ Ц—вот
главные условия для успеш 
ного проведения уборки.

Сенопоставки нами не вы
полнены, но сено уж е заготов
лено. Как только установится 
хорошая погода, сейчас же по
везем на пункт.

Производственный план сос
тавлен при помощи МТС, 
но с колхозниками еще не про

Уже больше месяца идут 
регулярно занятия в школе 
взрослых в Ан-станице. Кол
хозники охотно посещают за
нятия, стараются научиться 
грамоте. Особенно интересуют
ся арифметикой и геометрией. 
Некоторые колхозницы уже на
учились как измерять пло
щадь, это их особенно интере
сует.

Передовики учебы по груп
пе малограмотных Семкина М., 
Краснова Т., Ш епотьно П., 
Филимонова М., Тимашно- 
ва С., Тагнеева Д., Шендри- 
нов В., Авдонько Н. и др. 
Все они лучш ие работники в 
поле и лучшие ученики в шко
ле.

Учится у нас и дядя Сус- 
тов Д. Ему 57 лет. Он л уч
ший работник в колхозе, он 
же и отличник учебы, упорно 
н настойчиво изучающий ариф
метику, геометрию, естество
знание и другие предметы.

По группе неграмотных Де- 
денко У льяна, не знавш ая ни 
одной буквы, теперь начинает 
читать по слогам и изучать 
цифры. Салкб Ал., совершенно 
неграмотный, тоже начинает 
читать. Ш ендрикова Матрена— 
отличница учебы этой груп
пы. До этого была совершенно 
неграмотной.

Наша школа не только лик
видирует неграмотность, но она 
по сути дела готовит кадры 
для колхоза. Многие колхоз
ники, пройдя ш колу могут 
стать хорошими звеньеводами 
и даже бригадирами. Лучш ие 
из них пойдут дальш е учить
ся на всевозможные курсы: 
бригадиров, трактористов, ком
байнеров, животноводов, работ
ников детяслей и др. А прав
ление колхоза учтет это и их 
в первую очередь будет посы
лать на учебу.

В школе мы изучаем рус
ский язык, арифметику, гео
метрию, природоведение, гео
графию, естествознание и дру
гие предметы.

Кульармеец Тагней

Готовить пчел к зимовке с начала лет
Хорошая зимовка пчел всег

да предопределяет успех бу
дущего сезона как по роению, 
а также и по медосбору.

Пчел к зимовке надо гото
вить с начала лета. Что для 
этого требуется?

1. Мед в зиму пчелам ос
тавлять летнего сбора, так 
как осеннего сбора может быть 
мед недоброкачественный и 
непригодный для зимних за
пасов. На зиму и весну остав
лять запасы меда по 20 кг. на 
пчелосемью. В ульях  остав
лять от 14 до 18 кг., смотря 
по силе семьи, а остальной 
оставлять в рамках для вес
ны.

2. Мэтки должны идти в 
зиму не старш е двух лет.

3. Если по каким-либо при
чинам матка прекратила рано 
сев, то выяснить причины и 
если матка оказалось негод
ной, то заменить из запаса и 
дать маленькую подкормку в 
начале сентября, если к это
му времени прекратился взя
ток. Подкормка пчел делается 
медовая или сахарная. На ста
кан меда или сахара добав- 
лется стакан воды, обязатель
но кипяченой, и дается от по
ловины до одного стакана на 
семыо в день. Подкормка дает
ся ежедневно в течение 10 
дней, вечером, когда пчелы 
уже прекратили лёт. Каждо
му пчеловоду следует смот
реть ва тем, чтобы на зимов
ку пошла молодая пчела. Д ля 
этого в конце августа и на

работан. Расчет составлен на 
17 рабочих дней.

Пахомов: Сенокосилкиучли?
Павловец: Нет сенокосилки 

не учтены, хотя есть к ним 
жатвенные аппараты.

Есть зерносушилка, но 
очень нивкой пропускной спо
собностью. Предполагаем по
строить суш илку по типу, ре 
комендованному на краевом 
совещании бригадиров. Ж аток 
отремонтировано 6 ив 9. В 
уборке мы думем не отстать 
от передового колхоза в рай
оне „Новый быт“.

Речь тов. Филина Б. М.
Бригадира колхоза им. Сталина.

Сев по колхозу прошел хо
рошо. Но между севом и убор
кой наблюдается резкая раз
ница. Задачи уборочной на
много сложнее, чем посевной. 
На севе нам большую помощь 
оказывала МТС. Весной мы 
подвозили семена к тракторам, 
а теперь надо будет отвозить 
хлеб от комбайна.

У нас острый недостаток в 
людях. Всего в колхозе 36 че
ловек рабочих со стариками 
и подростками. Совсем не г сво
их специалистов. Кузнец—на

емный. Ш орника нет, сбрую

Демонтируют сами колхозники, 
лотник один, да и тот еле 

еле топором владеет.
Надо нам суш йлку сделать, 

ее у  нас нет. Без суш илки нам 
не управиться будете верном 
от комбайна. Насчет суш илок 
нам дают хорошие советы, но 
мы то сами плохо за них бе 
ремся.

Телег нет, ездить не на чем. 
Нашему колхозу нужна серь 
езная помощь во время убо 
рочной. __________

ЗВУКОВЫЕ КАРТИНЫ 
В АВГУСТЕ

В августе в звуковом кино (рай
онный дом социалистической куль
туры) будут показаны следующие 
звуковые картины:

1 „ У  самого синего моря"
2. „Партийный билет“
3 .Сборная ксобытвям в Абисси
нии.
4. „Космический рейс"
5. „Семеро смелых"
6. „Цирк"
7. „Последний табор".
8. „Я  люблю".
9. „Крестьяне".
Следите за рекламой.

Утеряна круглая печать колхоза 
„Память Зверева" Болыпе-Кашелак 
ского сельсовета, считать недейст
вительной.

Жеребец, карей масти, 
8 лет, грива 

и холка коротко острижены— 
сбежал с пастбища 20 июля.

Знающих его местонахож
дение просим сообщить в рай- 
ао.

Райзо

чале сентября в каждом ул! 
должно быть 4-5 рамок детк

4. Помещение для зимовв 
пчел должно быть хорой 
проветрено, сухое и с хор 
шей вентиляцией. Д ля по 
держания температуры в сил 
ные морозы в омшаннике ст 
вятся кирпичные, но не ж 
лезные печки.

Забота о хорошем помеш 
нии для зимовки пчел дол; 
на стать важнейшей задач 
каждого пчеловода, В эт< 
ему оказывается помощь вс 
колхозной и совхозной обще( 
венностью.

Там, где была хорошо с 
ганизована зимовка пчел, у; 
сейчас имеются хорошие { 
зультаты. Пасеки колхоза е 
Яковлева (пчеловод Бирюко 
колхоза им. Ленина (пчелов 
Павловец), колхоза „Динам 
(пчеловод Вертелкин) увели1 
ны в полтора раза и сем 
уже подготовлены?' ^  медос( 
РУ-

Совсем не так обстоит i  
ло в колхозе имени К оме  
терна (пчеловод -Лолони: 
Здесь пасека с прошлой з 
мовки не может поправим 
К предстоящей зимовке то, 
подготовки нет. Омшанник 
покрыт, внутри помещения 
на потолке грявь. Если в 6 j 
жайшие дни правление к< 
хоза не возмется за подгот* 
ку омшанника, то от будуш 
зимовки можно ждать тех 
результатов.

Инструктор пчеловод
. МаевсниА

Редкий единоличник
П О СТА Н О В Л ЕН И Е

президиума Куйтунского райисполкома on 29- 
июля 1936 года о заметке в газете „Коммуна 
от 24 июля 1936 года за № 60 под заголовк 

„РЕДКИМ ЕДИНОЛИЧНИК".
П О С Т А Н О В И Л И :

• Поручить райфо в суточный срок взыскать недои\ 
денежных платежей с председателя Андрюшинсаого сель 
вета Смоляра И. Н. в сумме 683 руб. по сельхозналогу и 
мообложению за 1935 г. и кульсбор за 1936 год. .

Считать, что дальнейшее пребывание С м о л к а  в aoj 
ности председателя сельсовета является невозможным.

Д ля проведения выборов нового председателя в Анд] 
шинский сельсовет и проверки фактов избиения Смоля] 
своей жены, командировать члена РИ К‘а тов. Хорова, по 
чить последнему разъяснить избирателям поступок Смо 
ра И. Н.

В соответствии с постановлением ЦИК и СНК от 21 
июля 1936 г. об усилении уголовного наказания ва неп 
теж алиментов, дело о неуплате алиментов Смоляром св 
матери по 25 руб. в месяц, начиная с 1933 г., передать в н 
суд для привлечения Смоляра к уголовной ответственное 

Пред. РИ К 'а Снопнов 
Зам. отв. секретаря Сухарев

Ответ, редактор В. ПОЛЕТАЕВ

♦  >#

Дом санитарной культуры
С 1-го августа в селе Куйтун, 

(Советская ул., Ms 5) 
ОТКРЫВАЕТСЯ

рай о н н ы й  д о м
САНИТАРНОИ КУЛЬТУРЫ
Желающие могут посещать его 
группами и в одиночку с 9 час. 
утра до 8 час. вечера и полу
чать консультацию по всем ме
дицинским вопросам.

При доме санитарной куль
туры каждую неделю по втор
никам проводятся врачами лен- 
ции и беседы.

Имеется в продаже медицин
ская литература для колхозов. 

Госсанинспектор Ряпис

Куйтунский дом с о ц и а л и с т
ческой культуры 

1, 2 и 3 августа

Звуковой художестве! 
фильм

У самого 
синего моря

Начало сеансов ровно в 8 
10 часов. вечера. 

Касса открыта ft  6 час. ве<
Принимаются коллективш 

заявки.
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